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FECHA: Octubre 14 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque: 4 hermanitos heridos” 

Criterio “Pagará PEMEX a Hidalgo con sus intereses” (página de internet) 

 “Diputados van por la deuda de la refinería” 

 “Pemex sin presupuesto si no paga los terrenos” 

 
“Presupuesto 2011-Condicionarán a la federación” 

 “Exige DPG resarcir daños por refinería” 

 
“Que PEMEX reembolse dinero, exige Penchyna” 

El Independiente “Rodolfo Neri Vela”, a la cabeza de Estación Espacial Mexicana” 

La Crónica “Da espaldarazo Malo a Ochoa por candidatura” 

 
“Vende La Familia ¡mineral a China!” 

 
“Se pagó rescate; liberan a Diego” 

 

“¿Cómo y dónde está?” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-En el sol azteca es natural oposición a alianzas: Molina: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) no 

tiene por qué cargar al PAN en alianzas que sólo favorecen a amigos de sus dirigentes, aseguró Aldo Molina, secretario 
general perredista en Hidalgo. Además, planteó que por fortuna dentro de los acuerdos alcanzados en la pasada reunión 

del Consejo Estatal perredista, dejaron la decisión de aliarse a los comités municipales. De respetarse este principio que fue 
sometido a votación, el PRD no deberá cargar a un instituto político como Acción Nacional, que carece de estructura y 

liderazgos fuertes que pudieran alcanzar un triunfo. Molina dijo que los únicos beneficiados con la anterior alianza fueron 

justamente los activistas de la derecha, quienes gozarán de mayores canonjías por lograr elevar sus prerrogativas por 
encima del PRD. También recordó que debe haber una lucha por reencontrar el verdadero propósito de izquierda que tiene 

el perredismo, puesto que siempre ha traído una bandera social que le ha permitido contar con una estructura en todos los 
municipios. Este andamiaje de muchos años, indicó, va a trabajar a favor de sus candidatos, pero en ningún momento 

podrían aceptar a quienes pertenecen al mismo partido de Felipe Calderón, a quien se señala como autor de las alzas 
paulatinas en gasolinas, alimentos y energía eléctrica, entre otros insumos. El dirigente planteó la necesidad de que existan 

movimientos de izquierda y derecha, porque de otra manera "podrían hacer un solo partido con una ideología de 

oportunidad, mientras que quienes somos de izquierda tendríamos nuestros propios espacios sin obligación de contaminar 
o nulificar nuestros principios partidistas por una alianza". Finalmente informó que habrá una lucha estatutaria para obligar 
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a que se respete la autodeterminación de los consejos municipales perredistas en torno a sus posibles coaliciones. (Jorge 

Martínez, página de internet)  

Milenio-Fayad quiere ganadores para elecciones de 2011: El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 

Hidalgo, Omar Fayad Meneses, declaró que su plan de trabajo para la renovación de la dirigencia estatal del tricolor va 
encaminado a postular candidatos que aseguren triunfos en las urnas. De acuerdo con el diputado federal, también se 

busca fortalecer los esquemas de unidad y reforzar los principios ideológicos; además adelantó que en la elección interna 

del tricolor deberán participar todos para la conformación de un plan de trabajo, que no contenga sólo una idea para la 
renovación de los cuadros priistas, sino el complemento de los militantes y principales actores del instituto político.  “Ya 

para la elaboración detallada documentada quiero que participen todos, no quiero presentar mis líneas generales, pero me 
gustaría que el plan no sólo lo haga yo sino todos juntos”, señaló el dirigente priista en Hidalgo. El también diputado en el 

Congreso de la Unión explicó que el plan de trabajo para la renovación del tricolor se basa en los siguientes temas: 
“acercar más al PRI a la sociedad, renovar muchos esquemas de atención política, reforzar la parte de princ ipios 

ideológicos, que se sepa el rumbo del tricolor, que el PRI no se convierta en un partido electorero, que el mecanismo de 

selección de candidatos sea verdaderamente muy democrático y que se postulen a los candidatos que aseguren triunfos. 
“De lograrse construir la unidad, cada uno de los priistas que participe en la unidad, también participarán en la creación de 

un plan de trabajo para los próximos cuatro años para que sepamos a dónde queremos llevar todos juntos al 
Revolucionario Institucional”, aseveró Fayad Meneses. Aseguró que no hay rupturas dentro del Partido Revolucionario 

Institucional en Hidalgo, pues dijo que aún se encuentran en pláticas para construir e ir a un proceso de unidad. 

“Queremos una unidad de a de verás, he ido platicando con algunos políticos para renovar la dirigencia. Con los diputados 
federales, el gobernador estatal y el gobernador electo”, agregó. El líder priista reveló que el ex dirigente tricolor en el 

estado, José Antonio Rojo, “no es el rijoso, ni te da atole con el dedo, si te va a apoyar te lo dice y si no pues pide el plan 
de trabajo. En su momento se sumará a la elaboración de ese plan de trabajo, porque se trata de que opinen todos los que 

tienen ideas para que el partido mejore”. El 8 de septiembre, el Partido Revolucionario Institucional en la entidad realizó la 
asamblea electiva para la renovación de los 650 consejeros del instituto político, informó el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) priista. De acuerdo con el instituto político, se emitió la documentación adecuada ante el CEN tricolor, por lo que fue 

aprobada y comenzó el proceso de renovación del consejo político estatal. Por tal motivo, la líder nacional del PRI, Beatriz 
Paredes Rangel, hizo el llamado a la dirigencia del PRI en Hidalgo, para dar inicio al proceso de renovación de la dirigencia 

en la entidad. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio- Juan Carlos Robles se destapa para alcaldía de Pachuca por el PAN: Juan Carlos Robles Acosta, 
presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional, no se descartó como contendiente para la alcaldía de 

Pachuca en las elecciones municipales de 2011. El panista señaló que aunque estatutariamente no puede ser el gallo para 
la presidencia municipal, existen mecanismos al interior de los partidos para poder ser el candidato panista para la capital 

del estado en los siguientes comicios. “Hoy hay una opción que es la designación que podríamos estar contendiendo en la 
planilla por la alcaldía ya sea como presidente municipal o como regidor o síndico, siempre y cuando sea una designación y 

desde luego me encantaría gobernar Pachuca”, dijo.En días pasados la diputada federal panista, Gloria Romero León, 

también levantó la mano para ser la que encabezará al proyecto de Acción Nacional en las urnas de 2011. Por otro lado, 
Robles Acosta lanzó una contracampaña para el lema ¡Pachuca! para los pachuqueños, que podría titularse Pachuca para 
todos, en la que se demostrará que la capital del estado está abierta a todas las personas que acudan a trabajar, estudiar y 
a recrearse. Además, el Comité Directivo Municipal de Acción Nacional en Pachuca propuso la creación del Programa 

Señuelo en la capital del estado, con el objetivo de evitar robos de automóviles en las principales colonias donde este delito 

se ha incrementado en los últimos años. El dispositivo contempla la colocación de vehículos con cámaras de video en los 
lugares con más incidencia delictiva. El PAN informó que tan sólo en Pachuca se registra diariamente un promedio de seis 

unidades móviles robadas, por lo que enviará una propuesta a la SSPH. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Partido del Trabajo comienza la renovación de cuadros básicos: De cara a los comicios del siguiente año, 
donde se renovará a los 84 municipios de la entidad, el Partido del Trabajo en Hidalgo comenzó la renovación de sus 

cuadros con la segunda ronda de formación política izquierdista, donde los petistas tendrán que acudir a talleres de 
capacitación. De acuerdo con la escuela estatal de cuadros, título que lleva la convocatoria petista en Hidalgo, el objetivo 

es que los presidentes y líderes de los comités municipales de todo el estado acudan a cursos para promover espacios de 
análisis y debate. Además de fomentar y difundir las opiniones, estudios, análisis, textos y documentos que tiene que ver 

con la ideología del Partido del Trabajo. De acuerdo con la dirigencia estatal del PT, líderes estatales, dirigentes 

municipales, militantes y simpatizantes pueden acudir al curso de dicho instituto político. Este 18 de octubre se llevará a 
cabo el curso causas objetivas y subjetivas del cambio social, además se tratará el tema de las alianzas partidistas de 
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izquierda y sus escenarios para los comicios municipales en Hidalgo en 2011 y las elecciones presidenciales para el 2012. 

Dentro de las acciones que el Partido del Trabajo mantiene en agenda es el análisis de la deuda pública. En coordinación 

con el PRD, Arturo Aparicio Barrios, integrante del Consejo estatal del PT, hizo un llamado a los demás institutos políticos y 
sociedad en general para realizar el foro titulado Finanzas y deuda pública del estado de Hidalgo que se realizará los días 

26 y 27 de octubre en Pachuca. “Queremos informar que los Partidos de la Revolución Democrática y Partido del Trabajo, 
así como diversas organizaciones sociales y civiles, preocupados por la situación en que se encuentra nuestro estado, 

hemos decidido seguir uniendo esfuerzos y generar propuestas en los temas de mayor importancia para Hidalgo”, señaló 

Aparicio Barrios en la última conferencia de prensa que realizó junto al líder de la Revolución Democrática, Pedro Porras 
Pérez.  (Misael Zavala, página 11) 

El Sol de Hidalgo- Geraldina: "Siempre he privilegiado los resultados": Segura de sí. Clara. Contundente. Dejando en 
claro el estilo que la ha caracterizado siempre, Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, habla de cambios. Del futuro del 

ayuntamiento. De su gestión, que califica de compromiso. Subraya que la corrupción policiaca está fuera de la capital del 

estado. Y de la diputación federal, responde, hacia delante. La alcaldesa insiste que su esfuerzo diario está en corresponder 
a la confianza que han depositado los ciudadanos en ella. Sabe que tener mayor contacto con los ciudadanos la hace más 

susceptible de los cuestionamientos, pero eso no la detiene. "Mi trayectoria me avala. Siempre he privilegiado los 
resultados, la honestidad y la lealtad". Precisa que quiere crecer y poder dar mejores resultados."No hay proyecto que no 

sea hacia delante", insiste. SU OBJETIVO Como primera alcaldesa de Pachuca, recuerda que siempre ha estado muy ligada 

a un proyecto de género.. "Mi objetivo es dejar una administración que enorgullezca a las mujeres y me permita, con una 
trayectoria limpia, seguir ocupando un lugar en el escenario político". Vienen a la memoria muchas mujeres que han 

aportado grandes cosas a Hidalgo.  "Estela Rojas, que fue presidenta de mi partido y dos veces diputada federal. 
Conocemos de la trayectoria de Julieta Guevara, Gloria Conde, Enriqueta Monzalvo que en paz descanse. Fueron mujeres 

que sí fueron un parteaguas para la participación de las mujeres en la política. Sé que ellas nos abrieron el camino, pero 
entiendo que todos los días estamos a prueba y todos los días tenemos que ir allanando el camino para las mujeres en la 

vida pública". Sobre su llegada al ayuntamiento capitalino, comparte: "Creo que cualquier ciudadano tiene la aspiración de 

dirigir los destinos de su municipio. Hay muchos factores, en lo personal muy atractivos que condicionaron el lograr ser 
presidenta municipal. Así como diputada o dirigente de partido. Todo esto ha sido una gran distinción, porque, además, 

estoy sustituyendo al hoy gobernador electo, y eso me enorgullece, pero igualmente me genera un compromiso mucho 
mayor". TRANSPARENCIA -¿Qué garantiza que el manejo de las finanzas sea claro y transparente como lo has señalado?, 

cuestiona la reportera. "Tenemos un acuerdo muy puntual con el contralor del municipio para que de manera permanente 

visite las áreas que conforman el ayuntamiento. Hay áreas como el caso de Obras Públicas que tienen la figura del 
contralor interno, pero deben atenderse a las indicaciones del contralor del municipio sin depender del secretario del ramo. 

De esta manera se pueda hacer una validación permanente". Menciona que no se trata de persecución, pero sí de 
validación. "Y en esa medida todos somos responsables de una parte del proceso. Y yo como funcionaria y trabajadora del 

gobierno, desde hace muchos años, trabajo para poder entregar todo dentro de la línea, no sólo en lo económico, sino en 

la eficiencia de los procesos administrativos, los tiempos de atención, solicitudes de trámites". (redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo- Las respuestas inmediatas: Mirna Hernández, integrante del equipo de transición del gobernador 

electo, Francisco Olvera, tiene gratos recuerdos de sus tiempos como secretaria general del Ayuntamiento de 
Pachuca."Mantuve contacto directo con la gente, había que dar respuestas inmediatas". 

Aludida para un cargo dentro del PRI estatal, que a la postre no se formalizó, Mirna Hernández acepta que "puede halagar 

la mención, porque significaría que las comisiones que me han encomendado las he desempeñado bien, con resultados". 
Avizora que la alcaldía de Pachuca bien pudiera disputarse entre mujeres. 

"Nosotros, el PRI, tenemos competidoras de un alto nivel. Ahí están Carolina Viggiano, Paula Hernández, diputadas 
federales. "Ganaremos el Ayuntamiento, porque nos avalan resultados, constancia, tenacidad; saber escuchar". Aunque 

discurre, humorísticamente: "La Presidencia Municipal es como esas fiestas de 15 años, en que nadie queda bien". 

En su momento, Mirna Hernández intervino para elaborar el que sería nuevo Reglamento de Tránsito pachuqueño. 
"En esos días, los accidentes estaban a la orden, con su lamentable costo en víctimas. Hubo algo más de un semestre, 

cambiando impresiones con transportistas y, general, con involucrados en el servicio público, principalmente, y, en el 
mismo tenor, con cámaras y barras de abogados. La información fue abierta."Quedó establecido que en el espíritu del 

documento no campeaba que fuera coercitivo o recaudatorio."Los percances disminuyeron, aunque sí debo aceptar que 
hubo un costo político".NOS CAMBIARON LAS PREGUNTAS...Y de la súbita aparición de redes sociales, que reflejaron por 

su impacto en la elección del 4 de julio pasado, Hernández retoma lo que ha dicho Francisco Olvera:"Estudiamos muy bien 

para el examen, pero nos cambiaron las preguntas."Quizá supusimos que era suficiente el contacto directo con la gente, 
pero las nuevas formas de comunicación, como el Internet, se trataron núcleos poblaciones, sobre todo jóvenes. "Diría: 

aprendimos".Ser parte del Equipo de Transición lo considera "una forma de servicio", y sin falsas expectativas a futuro. 
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"Olvera fue claro que no había compromisos; no los hay". En marzo del próximo año, el gobernador electo dará a conocer 

la lista de quienes lo acompañarán en su administración. Se le pregunta a Mirna Hernández, quien nunca ha sabido lo que 

es estar en la banca:-¿Encenderá entonces veladoras para ser considerada? Y con chispa, fina, sin restricciones, responde: 
"Ya desde ahora las tengo prendidas. Bien dicen algunos, no debemos olvidar los frijoles negros: hay que estar arriba o 

abajo, pero dentro de la olla". (redacción, ojo política) 

El Independiente-Premian derrota de Mariel en Pachuca con cargo en gobierno: A pesar de llevar a cuestas la 
dolorosa derrota electoral en Pachuca, el presidente del comité directivo municipal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Alejandro Mariel Díaz será premiado con su incorporación al gabinete del gobierno de Hidalgo. Mariel Díaz, señalado 
por los priistas como responsable de la pérdida de ambas diputaciones locales con mayoría relativa de Pachuca y baja 

votación en la elección de gobernador, dijo que para él los resultados de los pasados comicios no significaron una derrota. 
¿What? Es más, afirmó que se superaron las metas porque el PRI alcanzó una votación histórica en Pachuca. "De ninguna 

manera fue una derrota, ya que se superaron las metas al alcanzar 43 mil votos. No falló nada, sólo fue una elección 

diferente", dijo Mariel Díaz en entrevista. Destacó que la estructura partidista que dirigió durante nueve meses entregó los 
mejores resultados electorales para el PRI en la Bella Airosa. Se le preguntó ¿La oposición le va ganado terreno al 

Revolucionario Institucional en la capital del estado?, a lo que respondió "hoy veo un Partido Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática fuertes, pero solos no nos ganan". "Podemos revertir en cualquier momento 750 votos para ganar 

los comicios municipales en Pachuca", sostuvo. Pero ¿cómo lo van a hacer?, se le preguntó, "con unidad y trabajo de los 

dirigentes de mi partido", indicó. Sin embargo, reconoció que el priismo no se preparó para perder. "Hoy que nos vimos 
derrotados puedo garantizar que nuestros simpatizantes estarán ahí para respondernos en las urnas". Mirna Hernández al 

PRI municipal La ex secretaria del ayuntamiento capitalino Mirna Hernández Morales anunció a través de su cuenta de 
Facebook que será la próxima presidenta del Comité Municipal del PRI, en sustitución de Alejandro Mariel Díaz. "A partir de 

mañana te espero para trabajar por Pachuca a partir del PRI municipal, estaré tomando protesta como presidenta del 
comité, espero propuestas de qué podemos hacer". "Ya llego el momento; mañana tomo protesta como presidenta del PRI 

municipal y necesito mujeres tan activas y comprometidas...", se pudo leer en su cuenta de dicha red social. Este jueves el 

Comité Municipal dará a conocer la convocatoria para buscar al nuevo presidente y será hasta el lunes 18 del presente 
mes, cuando Mariel Díaz presente su renuncia para enrolarse en el gabinete del gobierno de Hidalgo. (Gerardo Neria, 

página 3) 

El Independiente- Panistas no apoyarían a Guadarrama: Robles: El presidente del comité directivo municipal de 
Pachuca del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles sentenció que no apoyarán una posible candidatura del 

senador José Guadarrama Márquez a la presidencia municipal de Pachuca, ya que el albiceleste cuenta con militantes que 
representan dignamente la ideología de su partido y pueden lograr el triunfo. Aseguró que ya se sostienen pláticas a escala 

estatal para lograr alianza con el PRD en varios municipios hidalguenses, pero no estarían de acuerdo en que el PAN en un 
caso remoto pudiera postular al senador perredista José Guadarrama Márquez como candidato a la presidencia municipal. 

"No consideramos que el senador reúna las características que tienen los militantes del PAN, por eso en el comité municipal 

no le hemos hecho ni le haremos la invitación a Guadarrama." Reiteró que a pesar de esto, sí existe la posibilidad de que 
vayan en coalición con el partido del sol azteca por la presidencia de Pachuca, por lo que en próximos días buscará reunirse 

con el dirigente municipal del PRD en esta ciudad para iniciar pláticas sobre una posible alianza opositora al PRI. Asimismo, 
aseguró que hasta el momento sólo la diputada federal Gloria Romero le ha señalado al comité municipal su intención de 

ser la candidata de su partido a la presidencia municipal. Cabe recordar que en el proceso electoral del pasado 4 de julio, el 

PRD y el PAN ganaron los dos distritos locales que existen en Pachuca, con Sandra Ordaz y Yolanda Tellería Beltrán, 
quienes ocuparán los lugares de los actuales diputados priistas Alfredo Bejos Nicolas y Mauricio Emilio Corona, quien suplió 

a Geraldina García Gordillo. (Miguel Ángel Carrasco, página 10) 

Criterio-Guadarrama no abanderará al PAN: El senador José Guadarrama Márquez no reúne las características para 
abanderar una posible candidatura por el PAN en Pachuca, ya que no es militante del partido, afirmó Juan Carlos Robles 

Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal, al tiempo de desmentir la supuesta oferta que le hiciera su partido. 
"Estamos preocupados porque gobernemos con gente del mismo partido, que tenga esa mística, esa doctrina, que hable 

ese leguaje humano del PAN y desde luego no consideramos que el senador reúna las características de un militante o que 
comparta esas ideologías", aseguró. Y es que hace una semana, el legislador hidalguense por el PRD afirmó haber recibido 

una invitación de militantes del PRI y del PAN, para participar como candidato en las próximas elecciones municipales de 

2011. Esas declaraciones son falsas, pues "no le hemos hecho ni le haremos alguna invitación al senador", dijo Robles 
Acosta y, por el contrario, "el PAN tiene a varios prospectos". Una de las posibles candidatas, que ha levantado la mano, es 

la actual diputada federal Gloria Romero León. "Ella ha expresado públicamente al comité su inquietud de participar, pero 
estamos abiertos a una posibilidad de buscar el mejor candidato", indicó. Lo que ahora ocupa al PAN, continuó, "es seguir 
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trabajando en una posible coalición con el PRD; se están llevando a cabo trabajos con la dirigencia estatal (del PAN) y será 

en unos días cuando nos sentemos con la estructura municipal perredista para ir trabajando en una posible coalición", 

concluyó. Hace siete días, el secretario general del PAN en Hidalgo, Raymundo Ordóñez, manifestó irónicamente que la 
declaración de Guadarrama y la de su homólogo Xavier Berganza, son sólo "un vínculo mágico". (José Antonio Alcaraz, 

página de internet) 

La Crónica-Arriesga Tellería por la alianza concreta entre el PAN y el PRD: Yolanda Tellería Beltrán, diputada 
electa del PAN manifestó su apoyo decidido a una nueva alianza entre su instituto político y el PRD para contender por la 

presidencia municipal de Pachuca. Dejó claro que ella ganó el distrito electoral capitalino en el reciente proceso electoral, 
como resultado de una alianza entre ambos organismos. “estamos trabajando de manera conjunta para elegir la mejor 

carta que pueda representarnos y dar la sorpresa una vez más en la capital hidalguense, tal y como sucedió hace algunos 
años”, indicó la legisladora. Consideró que el PAN y el PRD están en buen camino para concretar una vez más la 

mancuerna que permita ganar el ayuntamiento pachuqueño el próximo 2011. (Alberto Quintana, página 3) 

La Crónica-Respalda PVEM a Cuauhtémoc Ochoa en aspiración a alcaldía: En el supuesto de que Ochoa 
Fernández defina su aspiración para el ayuntamiento de Pachuca, el PVEM en el estado sí apoyará su postulación, aseguró 

Jorge Malo Lugo. “Sin duda alguna si Ochoa Fernández busca el ayuntamiento de Pachuca, nosotros lo apoyaríamos 

totalmente, pues con ésta, sería la tercera vez con la cual podríamos encabezar una candidatura sólida”. Agreg{o que 
tendrá todo el respaldo del Verde Ecologista en el caso de que él pretenda ésta candidatura; lo apoyaremos como lo 

hicimos en su tiempo con Érika Ortigoza”. Por otra parte afirmó que el PVEM sólo contenderá en 50 ayuntamientos 
hidalguenses, ya que no cuentan con los recursos suficientes para enfrentar el próximo proceso electoral del próximo año 

en las 84 alcaldías. (Enrique Juárez, página 5) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Concluirá plazo legal para reforma electoral: Como lamentable calificó el investigador Pablo Vargas 
González que los partidos políticos e instituciones hayan perdido la oportunidad de realizar una reforma electoral que 

permitiera mayor equidad y participación en las elecciones. Mañana viernes, dijo, concluye el plazo legal para que la Ley 
Estatal Elec-toral pudiera ser modificada, o al menos para subsanar las graves lagunas que denunciaron tanto el Instituto 

Estatal Electoral como el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. Esta omisión condena a que las 

elecciones a celebrarse el 3 de julio de 2011 se desarrollen con los mismos vicios que ponen en duda la vocación 
democrática de los actores políticos. Para Vargas González era necesaria una reforma que permitiera brindar a la sociedad 

una mayor certidumbre y por ende provocará un mayor índice de participación. Sobre todo en momentos difíciles para la 
vida de los partidos, debido a que será una contienda muy cerrada, luego de los resultados obtenidos en la pasada 

elección. El participante en al menos cinco libros referentes a la materia electoral en Hidalgo y el país aseguró que la norma 
que impide que la ley sea modificada tres meses antes de arrancar un nuevo proceso electoral, ya maniató a los actores 

políticos. En torno a las características de este nuevo proceso que permitirá renovar a los 84 ayuntamientos, dijo que será 

todo un reto para los partidos, justo porque deben presentar a la sociedad una definición ideológica, quienes sean de 
izquierda, de derecha o centro". La autodefinición ideológica, aun con alianzas, les permitirá una mayor presencia, porque 

dijo que "tenemos que recordar que en el caso de los alcaldes, lo importante es la persona, no el partido". Además, la 
generación de propuestas deberá ser muy clara y definida a partir de esos principios ideológicos, serán el ingrediente que 

les permita a los candidatos ganar simpatías entre el electorado. Candidatos maduros El ingrediente especial que tiene 

esta elección, que es justamente su duración de cuatro años, siete meses y 17 días, las ha convertido en superalcaldías y 
atraerán el interés de muchos. Pablo Vargas hace notar que sin duda habrá tiradores de todo tipo hacia las candidaturas, lo 

que llevará un desgaste natural hacia el interior de los partidos políticos y, además de ello, emprender una lucha electoral 
hacia el exterior con los demás institutos políticos. Los partidos políticos, indicó, habrán de presentar sus mejores cartas 

debido a que esta elección en puerta tendrá muchos significados para posteriores justas que serán determinantes para la 

vida del país. Reforma obligada El catedrático y consejero ciudadano habló de la necesidad de hacer una reforma 
profunda que permita, entre otros, alcanzar una mayor transparencia en los procesos, que brinde certidumbre a la 

sociedad. Una vez que hay esa confianza, dijo, viene el interés ciudadano por colocar a su mejor propuesta en el cargo. 
También indicó que la rebatinga que trae el IEE con el Tribunal Electoral local, se agudiza por la ausencia de una legislación 

eficiente que contemple las lagunas legales que hasta el momento quedarán iguales para otro proceso político. (Jorge 
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Martínez, página de internet) 

Milenio-El PRI obliga a la Federación pagar los mil 500 mdp: Los mil 500 millones de pesos que el estado de 
Hidalgo solicitó en un crédito a Banamex para el pago de tierras que fueron donadas a Petróleos Mexicanos (Pemex), serán 

etiquetados por la bancada del PRI en San Lázaro para que sean devueltos al estado, reveló David Penchyna Grub, 

legislador federal tricolor. De acuerdo con el representante por el distrito de Tulancingo, “no es una iniciativa que tenga 
que ser discutida, los diputados vamos a hacer uso de nuestra facultad constitucional, modificaremos el presupuesto de 

egresos, vamos a etiquetar los recursos para que sean regresados de inmediato al gobierno del estado”. Según el plan 
original de la empresa paraestatal, el inicio de construcción del complejo petroquímico en Tula cumplió más de 170 días de 

atraso, por lo cual desde hace meses, el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, exigió públicamente que los 

mil 500 millones sean regresados a la entidad. En abril del año pasado, el Congreso Local autorizó al gobierno estatal 
endeudarse con mil 500 millones de pesos, de los cuales, mil 50 fueron utilizados para el pago de las tierras a los 

ejidatarios de Atitalaquia, Tula y Tlaxcoapan, los restantes 400 para la elaboración del llamado Plan Maestro. David 
Penchyna, junto a la fracción priista en la Cámara de Diputados, modificarán el Presupuesto de Egresos y obligarán a 

Petróleos Mexicanos a pagar el monto que pidió la entidad para el pago de los terrenos, además de los intereses generados 
desde hace un año. “El asunto es que el PRI ha acordado de manera conjunta, en una posición de la bancada priista para 

etiquetar en el presupuesto de este año que Pemex pague la tierra, nos parece injusto que el gobierno y el pueblo de 

Hidalgo carguen con un costo financiero tan grande”. Los 237 diputados del Revolucionario Institucional -mayoría en el 
Congreso- tienen conocimiento de la propuesta, “la buena noticia es que en solidaridad todos vamos a apoyar para que en 

el presupuesto se etiqueten estos recursos y se le paguen a Hidalgo de inmediato”. El buscar que Pemex regrese el recurso 
al gobierno estatal tiene dos objetivos: quitarle la deuda a los hidalguenses y obligar a la paraestatal a iniciar la 

construcción de la refinería Bicentenario en el polígono de Xingú. “Sin duda también vamos a pelear el presupuesto para 

que inicie la refinería, de no ser así, vamos a aplicar sanciones, además creemos que en el momento en el que Pemex 
pague la tierra pues se verá más obligado a acelerar los trabajos en Tula”. Petróleos Mexicanos “tendrá la obligación de 

usar ese terreno para lo que es, para ese proyecto, por cierto, el único que ha tenido este sexenio, por eso creemos que le 
ponemos un componente para obligarlos de manera muy rápida a que cumplan”. Además de que obligarán a Pemex para 

que regrese los mil 500 millones al gobierno de Hidalgo, los legisladores priistas plantearán ante el Pleno y ante la Auditoria 
Superior de la Federación, que la empresa generadora de petróleo sea sancionada a causa del subejercicio de más de 5 mil 

millones de pesos, en el cual incurrió este año, pues ese monto no fue ocupado para la refinería en Tula. Claves La 

licitación • Petróleos Mexicanos (Pemex) lanzó el 30 de septiembre la licitación pública nacional con número 18576342-
001-10 para la construcción de la barda perimetral y accesos a la nueva refinería Bicentenario. • El documento señala que 

la empresa ganadora tendrá 151 días para terminar con el bardeado de las 700 hectáreas localizadas en los municipios de 
Tula de Allende, Atitalaquia y Tlaxcoapan. • De acuerdo al documento, la asignación presupuestal para el primer ejercicio 

es de 69 millones de pesos, de los 250 millones que costarán en total el bardeado perimetral. Se indica también que su 

construcción iniciará el 15 de noviembre. (Ángel Cabrera,  página 6) 

Milenio-Pemex admite gasto de sólo 130 mdp en refinería: El titular de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez 

Coppel reconoció que del presupuesto etiquetado para este año por más de 5 mil 500 millones de pesos, sólo utilizarán 50 

millones para la ingeniería básica y 80 en el bardeado del polígono de Xingú. “Hasta ahora la parte de ingenierías ha 
implicado un gasto de 50 millones de pesos, la barda y camino perimetral serán alrededor de 80 millones de pesos, en 

cuento a la terminación seguimos en tiempos”. A pesar de que casi el 100 por ciento de los recursos serán subejercidos por 
la paraestatal, el encargado de la empresa aseguró que la ejecución de la obra en Tula va “conforme a los tiempos 

establecidos en el calendario que es público desde hace un año. De acuerdo al cronograma, la construcción de las plantas 
de refinación comenzará en 2012, “es una obra que nos tomará poco más de cuatro años de construcción, del calendario 

que hemos hecho público, es que esperamos terminar la refinería de Tula en el cuarto trimestre de 2015 o primero de 

2016”. La fracción del PRD en la Cámara de Diputados cuestionó al director de Pemex respecto a la tardanza en el inicio de 
la construcción de las plantas refinadoras, el funcionario justificó que el programa de ingeniería básica tardará dos años, 

pero evitará problemas en la futura edificación y operación. “Hoy en día, además de los trabajos de ingeniería que son tan 
importantes para no tener problemas a lo largo de la ejecución de la obra y después con la operación de las plantas”, 

señaló. Para el siguiente año, explicó, el plan es terminar con el bardeado perimetral, además de la “definición en la 

contratación de las tecnologías, la contratación de la ingeniería de detalle extendida, después se contratará a la empresa 
que nos ayudará la administración del proyecto global y luego la contratación del IPS hacía al primer trimestre de 2012”. 

“Tenemos muchos ejemplos de proyectos que no han tenido el éxito que deberían, es muy importante mantener una 
disciplina en la inversión previa antes de mover tierra, reitero, estamos invirtiendo en la refinería, es crítico hacer esas 

ingenierías, es práctico lo que estamos haciendo y vamos a mantenernos en el calendario”. Suárez Coppel consideró que el 
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proyecto de un nuevo complejo petroquímico continúa por parte de Petróleos Mexicanos y la obra sigue su curso, de 

acuerdo al cronograma que se planteo desde un principio. Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, el titular 

de Pemex fue cuestionado por la fracción del PRI, la cual preguntó la planificación concreta para la refinería Bicentenario, 
Suárez Coppel se limitó a contestar que la construcción iniciará hasta 2012 a causa de la planificación y estudios en 

ingeniería que evitarán contratiempos en la ejecución de la obra y la operación de la planta petroquímica. De acuerdo al 
proyecto, el 15 de noviembre iniciará los trabajos de bardeado en el polígono del Xingú. (Ángel Cabrera, página 7) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía propone cerrar la circulación vial en el Centro: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 

García Gordillo, dijo que podría ser en el mes de diciembre cuando lleve a cabo el proyecto del cierre a la circulación 
automovilística en el primer cuadro de la ciudad y sólo se deje paso a los peatones, una vez que concluyan las obras de 

reencarpetamiento y cambio de la red hidráulica de las calles que rodean la Plaza Independencia. “Ya se platicó con las 
personas que realizarán la obras con el objetivo de que se cumplan todas las etapas, para que en caso de que sea 

necesario tener todas las condiciones listas para que a fin de año, en el mes de diciembre podamos cerrar la circulación en 
el primer cuadro de la ciudad, pero esto será algo que tendremos que platicar y analizar”. García Gordillo aseguró que 

mantendrán pláticas con comerciantes del centro histórico para darles a conocer las dimensiones y características del 

proyecto, el cual ejecutarán con cerca de 13 millones de pesos. “Queremos iniciar lo más pronto posible, vamos a platicar 
con nuestros amigos comerciantes del centro histórico para que conozcan el proyecto, sus características, sus dimensiones 

y poder llevar a cabo este proyecto a finales de año”. La Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento informó que para la 
realización de este proyecto el municipio se está apoyando en otros casos de éxito como en el municipio de Tulancingo y 

en los estados de Puebla, Querétaro y el Distrito Federal. “Es un trabajo que debe ser consensuado con la propia 

ciudadanía y los comerciantes del centro histórico de la ciudad y que finalmente tenemos que retomar o apoyarnos con 
proyectos exitosos que hay en otras ciudades como el caso de Puebla, Querétaro y la propia Ciudad de México, donde se 

cierra el primer cuadro de la ciudad para hacerlo peatonal y que sirva también para la realización de actividades culturales, 
artísticas y turísticas. Una de las ideas principales es que los pachuqeños y los turistas que visitan la ciudad vuelvan a 

retomar la esencia de lo que es el Centro Histórico”. Por su parte, Andrés Velázquez, presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), aseguró que ya le presentaron un proyecto similar a la presidencia municipal de Pachuca, con la 

finalidad de fomentar el turismo en la capital del estado. “Estamos viendo la viabilidad de que pudieran hacerse 

exclusivamente peatonales algunas calles del primer cuadro de la ciudad, hemos presentado un proyecto y seguimos 
trabajando en eso para ver cómo se puede lograr y tratar de no perjudicar a ningún sector, pues se trata de fomentar 

mayormente el turismo y que los pachuqueños visiten su centro histórico”, refirió el líder de los comerciantes. (Jonathan 
Collazo, página 9) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Slim rechaza la caridad a pobres: El empresario Carlos Slim aseguró que se requieren instituciones nacionales 
fuertes a fin de evitar la incapacidad del poder político para atender las necesidades de los ciudadanos. Al participar en el 

Foro de la Democracia Latinoamericana señaló: “lo que se requiere son instituciones nacionales muy fuertes. Con 

instituciones nacionales muy fuertes y, obviamente, una división de poderes; ante la fortaleza de las instituciones de 
nuestros países evitamos muchos de aquellos problemas como la incapacidad del poder político para atender las demandas 

de la población, la influencia de los poderes fácticos, etcétera”. Slim dijo, además, que la única forma para que la población 
salga de la pobreza “no es con caridad ni con políticas públicas sociales de bienestar, sino con empleo”. Apuntó, sin 

embargo, que no hay duda de la necesidad de las políticas públicas, ya que una educación moderna y de calidad permite 
que “toda la población, si está muy bien educada, sea una mejor oferta para conseguir empleo”. Sobre la posibilidad de 

pagar más impuestos, el empresario señaló que éstos son fundamentales “y, por supuesto, que pagamos impuestos en esa 

vía, y bastantes. Yo creo que sin duda después de lo que se le quita a Pemex de impuestos y de IVAs y de tal, somos los 
segundos pagadores más importantes de impuestos y son proporcionales a los resultados de las empresas” Aún más, 

sostuvo, “si mañana le repartimos acciones de Telmex o de Pemex a la población, no va a vivir de eso. Lo que necesita es 
tener un ingreso, lo que necesita es sustentar su bienestar a través de un ingreso”. Y agregó: “Si yo regalando 300, 400 o 

500 dólares a cada mexicano acabara con la pobreza, me encantaría, lo haría con todo gusto; estoy convencido de que la 

pobreza no beneficia a nadie más que quizá a algunos políticos demagogos”. Slim sostuvo que actualmente la sociedad se 
sustenta en el bienestar de los demás, y por ello la mejor inversión que se hace es combatir a la pobreza, “Incorporarlos a 

la modernidad, sacarlos del autoconsumo e incorporarlos al mercado, incorporarlos a fuentes de trabajo ya no de tipo 
físico, sino que requieran el conocimiento, en lugar de estar siendo parte de la máquina, ahora conducen las máquinas, 
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etcétera. Yo creo que esto es muy importante”, resaltó. El empresario afirmó que distintas naciones se están moviendo de 

sociedades rurales que vivían en el autoconsumo, a sociedades industriales y de alta tecnología, aunque en ocasiones el 

cambio es lento. “Seguimos en estas crisis, la crisis actual sigue parte de eso. Y tenemos que entender en cada país cuál es 
su circunstancia y qué sociedad y cómo los gobernantes entienden el cambio para poderlo conducir, que eso es lo más 

importante”. Resaltó que lo sustancial de la riqueza “es que se maneje con gran eficiencia para crear más riqueza, sea de 
una persona, de millones de personas o del Estado, debe ser eficiente para crear más riqueza”. Al hablar de él mismo, 

señaló que “no me voy a llevar nada cuando me muera. Creo que la primera responsabilidad empresarial, sea uno 

pequeño, mediano o grande empresario, es manejarse con eficacia y con eficiencia; administrar la riqueza que se está 
manejando y con responsabilidad y compromiso. Eso es lo que creo que debe ser la función primera”. (Daniel Venegas, 

página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que en Ixmiquilpan ya existen varios “mandos únicos”, pues en asuntos de policía es la estatal quien resuelve conflictos 
sociales, ya se acostumbraron a que les resuelve Gobernación, y no se diga en asuntos de Obra Pública, los cuales llegan 

hasta el centro minero para obtener solución. 

De conflictos de transporte ni hablamos, pues son los interesados quienes dan cauce a su manera. ¿Y la municipal, aún 
existe? 

que en el Comité Municipal del PRI en Pachuca, entre los sectores y comederos políticos, se preguntan dónde están 

algunos dirigentes que no aparecen entre la militancia. O bien, les comieron la lengua o simplemente, en un arrebato de 
excesiva disciplina, han preferido mantener un bajo perfil, caso concreto el de Esteban Mercado y su Movimiento Popular 

Ciudadano. 

que además de investigar los sobornos y desfalcos en la CFE y Pemex, las autoridades deben poner el ojo en el otrora líder 

del Sindicato México de Electricistas, Martín Esparza y sus hermanos, pues es sabido que sus propiedades rebasan por 
mucho el patrimonio de un electricista con plaza de cablero. 

que a cinco meses de que concluya la 60 Legislatura local, hay diputados que no han presentado ni una iniciativa. Además, 
es sabido que no han solucionado conflictos que se les han turnado en función con las comisiones que desempeñan. 

Sería bueno que sus representados conocieran un balance sobre su productividad. 

que muchos se preguntan qué le deparará en su futuro político a Mauricio Corona, mejor conocido como El Petizo, pues 
es sabido entre sus compañeros de bancada que llegó a ser diputado por azares del destino, sin méritos ni trabajo de 

partido. 

Además, dicen muchos priistas, no ha sabido capitalizar su puesto como legislador, más que para charolear a policías y en 

los antros. 

que habrá que echarle un vistazo a varias dependencias, pues aún no termina la gestión del actual gobierno y muchos 
funcionarios ya bajaron la cortina, pues ya no se presentan a laborar y algunos más responsables lo hacen vía telefónica o 

por e-mail. 

que la conferencia otorgada ayer por Rodolfo Neri Vela, y organizada por la Secretaría de Comunicaciones y Transporte, 

fue tomada por muchos como un mensaje del gobierno federal, pues el ex astronauta prácticamente sepultó las 

posibilidades de Hidalgo para albergar el proyecto de la Agencia Espacial Mexicana, al grado de que terminará el año y no 
se utilizarán los diez millones de pesos que se etiquetaron este año para comenzar el proyecto. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer el súper mega operativo de la policía estatal, la federal y el Ejército resultó un rotundo fiasco. Dicen que antier 
por la noche se reunieron todas estas fuerzas de seguridad con la consigna de desarmar a los habitantes de El Alberto, en 

Ixmiquilpan, pero nomás no los encontraron, aunque algunos sí los llegaron a ver que estaban bien coordinados hasta con 
radios de comunicación y quemando bombones al pie de una fogata.  

Que la líder sindical de los maestros en Hidalgo, Mirna García López, ya está haciendo su guardadito a costa de los 
maestros hidalguenses, pues dicen que antes de que termine su periodo al frente del SNTE intentará lanzarse por el 

Partido Nueva Alianza como candidata para la presidencia municipal de Pachuca, animada por Fernando Flores, líder 
del Panal. Al fin que si no llega ni siquiera a la candidatura todavía tendría tiempo para desquitarse con los profes. 

Que al delegado del PT en Hidalgo, Arturo Aparicio, lo mandaron a tomar clases de Marxismo y Dialéctica con uno de los 
filósofos más importantes del país, cuyo alias es El Peje, con motivo de las próximas elecciones municipales en Hidalgo, 

pues dicen que sus discursos no fueron tan profundos como para marear a la población y por eso han perdido en todas las 
elecciones.  

Aunque unas clases de lectura y escritura tampoco le caerían mal. 

Que el principal promotor de la Agencia Espacial Mexicana para Hidalgo, Fernando de la Peña, anda herido del 
corazón por todo lo que ha dicho Rodolfo Neri Vela sobre sus intereses. Dicen que para desquitarse, hoy dará una 

explicación ante la opinión pública de porqué debe quedarse la Agencia Espacial en Hidalgo, aunque la SCT le pidió 

primero que explique porqué inventó el término AEXA, si en realidad sus siglas son AEM.  

¿Lo explicará hoy en su conferencia de prensa? 

Que en Pachuca ya no sabe ni qué hacer con el deporte municipal… y como siguen sin saber, sólo se les ocurrió cambiarle 

el nombre de Consejo Municipal del Deporte al de Instituto Municipal del Deporte.  

Dicen que las autoridades pensaron que con un nombre más rimbombante a la ciudadanía se le antojaría hacer deporte, 

aunque con un director obeso y sin preparación, quizás mejor no. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No tengo nada contra Hidalgo, puede participar, la agencia espacial es de todos los mexicanos, todas las universidades y 
estados tienen derecho a opinar.” Rodolfo Neri Vela, ex astronauta mexicano, sobre la posiblidad de Hidalgo de participar 

en el proyecto de la Agencia Espacial.  

“La marcha tiene tres motivos que son los de siempre, que el gobierno cumpla los acuerdos de obras y acciones, que se 
haga la unidad deportiva en Pachuca.” Guadalupe Orona, líder de los antorchistas, sobre la marcha que hicieron ayer en 

Pachuca para pedir solución a sus demandas.  

“El asunto es que el PRI ha acordado de manera conjunta, en una posición de la bancada priista para etiquetar en el 
presupuesto de este año que Pemex pague la tierra.” David Penchyna, diputado federal, sobre el subejercicio de PEMEX 
en la refinería de Tula. 

(redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Alrededor de 150 vecinos de la comunidad de Bomintza, pertenecientes al municipio de San 

Salvador, bloquearon ayer las puertas del ayuntamiento para demandar obras al alcalde Abraham Camargo. Los 

inconformes exigen una obra de electrificación y otras màs, el edil argumenta falta de recursos y que no fueron 
programadas éste año…(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Dada la inexistencia de 46 mil animales que productores registraron para recibir apoyos 

federales, éstos dejarán de percibir casi $6 millones este año... ¡Ganaderos fantasmas!... (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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